

# Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Se edita en la Tipografía "Variedades". Talleres propios.

Teléfono 2-6-6

# EL DIARIO

Administrador

JUAN HURTADO C.

"Egdo. para curso libre de portador en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"  
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, SABADO 17 DE AGOSTO DE 1935

NUMERO 1967 — AÑO VII



Gartner

Esta mañana conversamos con el Dr. Fabio Gartner, Secretario de Hacienda, quien nos explicó lo del asunto de los solares. Una interesante visita a Santa Cecilia

Tuvimos ocasión esta mañana de conversar brevemente con el doctor Fabio Gartner, secretario de Hacienda del departamento, quien regresó de Santa Cecilia de una visita oficial practicada a aquel importante territorio del Departamento.

—Qué tal esas tierras, doctor Gartner, le preguntamos. —Sencillamente admirables, dijo, hay en ellas suficiente material para convertir las despensas de Caldas, además lo que allí se hizo cuando Colonia Penal, nos puede servir muchísimo para el porvenir de esa región.

—Y qué piensan Uds. hacer con eso? —Pues hombre, es imposible decirle, por cuanto al respecto de esa carrera, dentro que el señor Gobernador ha renunciado, que no conoce el reemplazo, etc.

—Qué nos dice acerca de los solares de los solares?

—Efectivamente vi ayer la nota que publica EL DIARIO y la encuentro supremamente injusta. Es cierto que el producto del primer solar fue remesado a Manizales, pero por que todavía no se había dictado el Decreto reglamentario de la Ordenanza. Los demás fondos allí están en poder de la Tesorería de Pereira. Lo que es necesario es que apuren a la construcción de la nueva cárcel.....

Eso nos dijo el señor Secretario de Hacienda del Departamento, Dr. Fabio Gartner, a quien le presentamos un atento saludo y lo despedimos con toda atención, pues hoy mismo siguió su viaje a Manizales.

## Olaya Herrera y Lozano y Lozano sostuvieron un violento duelo verbal ayer.

Discutían el protocolo en segundo debate. Bernate aceptó la dirección General de la policía. Vargas Gobernador. Agoniza un nuevo aviador.

El teniente Jorge Bustos víctima de un nuevo accidente. Las damas de Bogotá protestan contra el divorcio. López a Bogotá.

Bogotá 17

(De nuestro servicio especial)

—En las horas de la tarde continuó debatiéndose en el Senado el protocolo de Rio de Janeiro y el Ministro de Relaciones Exteriores, Dr Olaya Herrera pronunció un elocuente discurso en favor de él, manifestando las poderosas razones que le habían asistido cuando fue Presidente, para evitar la guerra con el Perú, que hubiese sido el sacrificio inútil de la juventud colombiana, llevada a los campos azarosos de la muerte, cuando todo pudo solucionarse mediante una paz honrosa, a base de justicia y de lealtad. El discurso del canciller, Dr. Olaya Herrera mereció los más atonadores aplausos de las barras y de los mismos Senadores, quienes se botaron a abrazarlo cuando terminó. Acto seguido tomó la palabra el doctor Lozano y Lozano (Carlos) quien repitió los argumentos que ha esgrimido en las peroratas anteriores y también fue objeto de los aplausos de las barras, quienes consideraron su discurso bastante inferior al del Dr. Olaya Herrera.

Cuando terminó de hablar el Dr. Lozano y Lozano, tomó la palabra el Dr. José Joaquín Caicedo Castilla, quien inició un discurso en favor del protocolo, pero la presidencia hubo de suspenderlo por lo avanzado de la hora, manifestando



Alejandro Bernate

que el senador tolimense quedaba con derecho al uso de la palabra.

—El doctor Alejandro Bernate, distinguido abogado tolimense, quien actualmente desempeña la secretaría del Ministerio de Hacienda, se dirigió al Presidente de la República, manifestándole que acepta la dirección de la Policía Nacional y que tomará posesión de su alto cargo el lunes próximo. El doctor Andrés Rocha, quien desempeña ese cargo, fue nombrado Administrador General del Tesoro y aceptó y se posesionó allí mismo.

—Insistentemente continúa rumorándose en los círculos políticos de esta capital, que numerosas personalidades caldenenses entre las cuales se cuenta al doctor Arturo Robledo, a don Eduardo Londoño Villegas, a don Emilio Toro y al doctor Guillermo Londoño Mejía, han indicado al señor Presidente como persona muy propicia para la Gobernación de Caldas, al médico manizaleño doctor Jorge Luis Vargas. El problema continúa en el mismo pie de igualdad en que la dejó el doctor Mejía Marulanda al retirarse.

—En gravísimo estado de salud se encuentra el aviador Teniente Jorge Bustos, quien

## Crónica de Policía

Don Marceliano Ossa, víctima de los cacos. — Una chica «bondadosa»

En el Bar Colombia, establecimiento de café situado en la calle 15, cruce de la carrera octava, trabaja una chica de nombre María Jaramillo, quien se ocupa en atender a la clientela que a ese acreditado establecimiento llega.

Anoche, Roberto Vargas, minero que trabaja en Ibagué y quien viajaba hacia Manizales, resolvió echar sus horas de trago asesorándose de la chica atrás citada.

Trago va y trago viene, hasta que la racha le dio a Vargas por invitar la empleada a que se fuesen para algún parrandero, porque "hacía mucho rato estaba con deseos de ir a otra parte".

Penetraron a la parte alta del café y allí se tomaron otras tandas. La Jaramillo, viendo que Roberto estaba muy embriagado, le sacó de su bolsillo la suma de \$ 30.00 para "guardárselo" debajo

fue víctima ayer de un nuevo siniestro de aviación al descender en forma estrepitosa en la nave que piloteaba en un viaje entre Palanquero y la capital. Entre Facatativá y Albán, cuando no había entrado todavía en la Sabana, falló el motor, viniéndose el aparato a tierra y estrellándose pavorosamente, a consecuencia de lo cual está agonizando Bustos, que era uno de los más aventajados pilotos de la nueva generación.

Inmediatamente que se tuvo noticia de lo sucedido fue despachada una máquina con toda clase de auxilios, pero el estado del aviador es tal, que parece definitivamente perdido su caso. La prensa comenta lo sucedido.

—Se está firmando actualmente una nutridísima protesta de las damas de Bogotá, contra la resolución de la Convención Liberal, por medio de la cual solicitaron del Congreso que aprobase una ley estableciendo el divorcio con disolución de vínculo en el país. Al mismo tiempo los periódicos "El Tiempo" y "El Espectador" atacan violentamente la proposición y piden al Parlamento que no se ocupe de este asunto.

de un colchón de su apartamento.

Naturalmente que el hombre se sorprendió cuando percatóse de lo sucedido y fue ésta la razón para que llamase la seguridad, agentes que —no sin trabajo— encontraron la plata. Pero, al llegar a la Permanencia, Marujita lo convenció de que cuanto quería hacerle era un "favor".

Y, claro está, no puso el denuncia el señor Vargas.

oOo

A don Marceliano Ossa, distinguido Jefe Liberal que tiene una bomba de gasolina en las orillas del río Otún, le robaron anoche. Parece que los ladrones escalaron el kiosko de la bomba y se sustrajeron dinero y otros efectos.

Avisada la policía de seguridad, el jefe ordenó y dispuso una comisión de agentes para que fuesen a investigar el caso. No fue muy difícil para los Holmes descubrir el paradero del responsable, quien no es otro sujeto que el popular Alberto Montañés, bien conocido de autos.

Pero vaya a creer el lector que para capturar a Montañés, se puso la cuestión a pedir de boca. El célebre bandido opuso resistencia al procedimiento policiaco y, enfrentándosele, se trató un verdadero combate a balía. Esto se sucedió cerca a la Planta de Libaré, por donde Montañés acostumbra residenciarse.

Al fin y mediante esfuerzo sumo, logró la Seguridad dar captura a Montañés, conduciéndolo inmediatamente a la cárcel. Lo que si no sabe el cronista es si se le encontró lo que había robado. Capturado ese individuo, es secundario encontrarle el cuerpo del delito. Lo interesante estaba en que le echasen mano. Cuestión verificada sumamente bien, para que la seguridad se lieve vuestras felicitaciones.

P. P.

Los festivales de la S. M. P. son siempre los mejores concurra a ellos S. M. P.

## LA VOZ DEL PUBLICO

Continuamos publicando las listas que nos llegan, para integrar el próximo Cabildo

PRINCIPALES:

Fernando Jaramillo A.  
Dr. Arcesio Vélez Marulanda  
Dr. Carlos de la Cuesta  
Emilio Correa Uribe  
Vicente Jiménez R.  
Mario Cáliz G.  
José Carlos Angel R.  
José Cardona Heras  
Julio C. Mejía Robledo  
Diego Gómez G.  
José Cuartas J.

SUPLENTE:

Marceliano Ossa  
Camilo Mejía Duque  
Roberto Marulanda B.  
Antonio González G.  
Alfonso Jaramillo G.  
Guillermo Londoño Villegas  
Hernando Vallejo  
Rodolfo Castro Torrijos  
Abel Arias  
Simón Velasco  
Camilo Gutiérrez

## SE VENDE

Una finca en Los Planes, a una hora de esta ciudad.

Superficie,	250 cuadras
En cañaduales,	40 "
En cafetales,	17 "
En potreros de yaraguá	193 "

Magnificas condiciones para el pago. Si le interesa llame al teléfono 5-0-9



Inodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.

"STANDARD" Distribuidores.

ALFONSO MEJIA M. & Cía.

# Sábados literarios de 'El Diario'



Juan Climaco Vélez

## Parábola

Prosa de Chocano

Jesús hablaba...  
 Contaba de un mendigo  
 que de aquellas limosnas que pedía  
 calmaba a un enemigo  
 la mortal privación en que vivía;  
 y tal entonación maravillosa  
 y virtud tal en su decir había,  
 que la palabra de Jesús caía  
 en cada corazón como una rosa  
 de luz; y todo era,  
 como si sobre el mundo y sus desve  
 (los  
 por un querer divino se extendiera  
 el poder infinito de los cielos!

Floreaban con múltiple realeza  
 los eternos motivos, que tocaban  
 las resinas del Mal.

Naturaleza  
 abría sus senos pródigos. Vibraban  
 las selváticas gaitas. De repente,  
 entre la muchedumbre que afluyó,  
 un hombre, quizá un loco, (de anchura  
 frente  
 y ojos meditabundos) se reía...

El Justo, comprendiendo,  
 —mezcla del mal— la ingenuidad  
 (aleve,  
 le dijo dulcemente:  
 —¿qué te mueve?

—Señor —le respondió— que no te  
 [entiende!!  
 Y aquella tarde, bajo el soberano  
 rayo de sol que sobre el mundo  
 (esplendo  
 Jesús alzó la mano  
 para hacer entender al que no en  
 (tiende....

## El elogio de la Amada

Cuando cruza arrogante, alborozada,  
 con el rubor a su semblante adscrito,  
 la Amada.....  
 la Amada es como un libro de infinito!

Conmúese la fibra  
 del corazón cabe sus rojas galas,  
 y a la emoción que se despierta y vibra  
 la dualidad del ritmo abre las alas...

La Amada, si suspira,  
 es una lira  
 cadenciosa;  
 que urde el motivo y la intuición  
 [querella...  
 ¡La amada de mi alma es una diosa!  
 ¡La amada de mi alma es una estrella!

Bebe, bebe el espíritu ferviente  
 de su amor en la sequía rumorosa:  
 la Amada es una fuente...  
 ¡La Amada es una fuente milagrosa!

¡Oh, la amada florida, consentida,  
 perfumada.....  
 la Amada dulce y blanca, en amoroso  
 hallazgo de ilusión transfigurada!  
 ¡La Bienquerida....  
 que es como un libro abierto y  
 (misterioso  
 donde se aprende a bendecir la Vida...

¡Oh, sus ojos, sus ojos entornados  
 de la lumbre de fervidos anhelos!  
 sus ojos son dos cielos...  
 sus ojos son dos cielos estrellados!

En su boca, en amor purificada  
 y abierta a todo bien, devotamente,  
 duerme como en la cítara yacente  
 el alma de una música encantada.

Su voz, enseña de oro que se inmola  
 entre el jardín que la ilusión ensalma,  
 tremola  
 en ondas de solaz sobre mi alma:  
 porque, en su voz, (cuando el motivo  
 labra)  
 es hostia de virtud toda palabra!!

Sus manos—dos ensueños bizantinos—  
 al esperarme, en grata remembranza...  
 se abren cual dos caminos....  
 se abren cual dos caminos de espe  
 [ranza  
 Toda ella es una gema,  
 y ahí el amor adscrito:  
 ¡La Amada es un poema...  
 la Amada es un poema de infinito!  
 Abrió una vez, en dulce arrebatado  
 su alma al amor de mi ferrado empeño:  
 Su alma es un grato...  
 su alma es un grato amacer de en  
 (sueño!

Ella,  
 es luz y fuente y rosa...  
 ¡La amada de mi alma es una estrella!  
 ¡La Amada de mi alma es una diosa!

¡Oh, divina Hipócrates! ¡Oh, piedra  
 de eternidad!...

## Madrigal Ilusionista

A Froilán Turcios senti do poeta salvadoreño.

—¿Qué miro?  
 —El camino gris del desencanto.  
 —Y hasta dónde sigue?  
 —Va a la inmensidad.  
 —¿Quién gime?  
 —La clara burbuja del llanto.  
 —¿Qué es ésto?  
 —Un escorbuto de felicidad.  
 —¿Ese trino?  
 —¡Aún vive la esperanza mía!  
 —¿Quién segró estas flores?  
 —Las segró el dolor:  
 ....entre las corolas há tiempos  
 [vivia  
 con sus pertinacias de luz el amor..

—Nieva acaso en esta región?  
 —Flota el frío  
 hielo en que gravitan ajenas  
 [mudanzas...  
 Aquí era el oasis de mi desvarío

y hoy es cementerio de mis  
 [esperanza!!  
 —Por qué desfalleces poeta,  
 (gru  
 martirio desdora tu dulce ensueño  
 —La fé, el desencanto, no se  
 [to... ¿quién sabe  
 ¡Dios Santo! Dios mío!...  
 .... no se conteste!!

Y como las hojas en su raudal  
 al amor de la ca. ferrada embida  
 cuando abrió las puertas de mi  
 (¡ma un suspiro  
 te entraste cantando por mi  
 corazón!

Juan Climaco Vélez



Dr. Victoriano Vélez

## Versos de Victoriano Vélez

### El Puente

A José Miguel Arce

El líquem verde oscuro tributario  
 da las grietas y el tiempo, en el  
 (venido  
 alar del viejo puente: húmedo nido  
 compuso a los bejucos; del armario

La tribu de parásitas su vano  
 mensaje prendió en torso; carcombi  
 fingió el muro las rocas, y el olvido  
 trajo el olor de bosque legendario.

Ay! cómo es cruel a la sedienta duda  
 volver al alma aquella imagen mudo  
 cuando el cansancio que la vida sienta

Tiembla bajo los prismas del Pasado  
 como del río en el cristal velado  
 tiembla la sombra del vetusto pasado.

### Lágrimas

Como las gotas que el peñón destila  
 en la lóbrega calma de los bosques,  
 de verde musgo los guijarros cubren  
 y más brillantes por el musgo corren  
 Así la vida en las dolientes lágrimas  
 que siente el alma en sus eternas  
 (noches,  
 cubren de nieve el corazón y luego  
 sobre las nieves silenciosas corren...

Victoriano Vélez

2.000 | 2.000 | 2.000

El 30 de septiembre aparece nuestra edición número  
 2.000. — 52 páginas de tamaño ordinario. — Car-  
 rátula a varios colores, del artista Chalarca. — Col-  
 boración de las primeras firmas colombianas. — Pe-  
 reira en todos sus aspectos.

5.000 EJEMPLARES

Sólo publicaremos 20 avisos de las mejores casas pe-  
 reiranas. — Dése el lujo de avisar su empresa, su  
 marca, su almacén, su casa comercial etc. en  
 nuestra edición número 2.000.

### CARLOS DREWS C.

INGENIERO

PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:

Calle 18 Número 60 Entre  
carreras 79 y 89

Teléfono 8 7 5

Construcción de Obras  
Públicas y particulares en  
contrato.

Para su trabajo use herramientas marca

## "AGUILA"

MACHETES, PEINILLAS HACHAS

MARCA

« A G U I L A »

Son los mejores. Afamados en Colombia ha-  
ce más de 50 años, se garantiza cada pieza.

DE VENTA EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD.

GRAN FERRETERIA.

### EN LA AGENCIA GENERAL DE LOTERIAS

encuentra usted billetes de  
 todas las Loterías del País.  
 MUY IMPORTANTE  
 No se paga ningún número  
 premiado que no lleve al  
 paldo el sello de la misma  
 Agencia.

FELIX GIRALDO P.

Calle 19. Teléfono 206

### Un pequenín

que no lleve puesto un  
 do de los que vende el  
 cén EL NIÑO, no tiene  
 tracción. Vista sus hijos  
 ropa de este almacén.

**Cuartos de baño MODERNOS**

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atractiva y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño, como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

**SIMON VELASCO.**

**EDITORIALES**

**DIA A DIA**

**Cambios en el Gobierno**

No conocemos en detalle las circunstancias que en cada uno de los casos hayan determinado las renunciaciones de altos funcionarios del gobierno registradas en los últimos días sin que para formarse un concepto sobre tales dimisiones el público disponga de elementos informativos siquiera aproximados. Se trata de renunciaciones a las cuales no ha precedido un conflicto, complicación o simplemente contrariedad que por sí sólo las explique y por tal razón se abre un campo irrestricto a toda clase de hipótesis. Con excepción del caso del gobierno departamental de Nariño, en que la vacante producida por el retiro del gobernador Martínez Pérez era de todos esperada, los demás han sido un tanto sorprendentes y hasta el momento en que escribimos conservan su carácter ligeramente enigmático.

Los tres nuevos gobernadores escogidos por el señor presidente de la república para regir la administración seccional en los departamentos de Antioquia, Caldas y Nariño, especialmente los dos primeros, quienes conocemos de un modo menos incompleto que al último, nos parece sencillamente temerarios, y para nosotros sería poco menos que absolutamente imposible que un jefe de gobierno pudiera hacer en la actualidad una selección más fortunada. Entendemos sin embargo que esos nombramientos son el producto de una injerencia previa entre quienes se ha hecho y quienes los han recibido, y que dos de ellos, referentes a la gobernación de Antioquia y la de Caldas, según realmente efectivos, son el propósito que de excusar a los doctores Alejandro López y Alberto Arango Tavera. Así, pues, sobre las administraciones seccionales más importantes del país se ha creado un problema de dirección administrativa cuya existencia ayer mismo casi todos lo ignorábamos, y que es evidentemente fácil de resolver, o por lo menos no es el que lo sea con el mismo brillo que lo habría sido para los correspondientes retiros de anoche hubiera entrado el gobierno nacional en una disposición afirmativa de los candidatos.

El régimen liberal ha venido manteniendo todos los días el problema de un personal que amigos no aspiramos a que abundante sino apenas suficiente para los distintos cargos del gobierno. A medida que el movimiento victorioso del liberalismo conquista las posiciones de mando y representación crecen las dificultades para conseguir quien las desempeñe. La inteligencia y la capacidad liberales estaban casi siempre consagradas al trabajo en las empresas, en la producción, en el comercio, en la industria y en las profesiones liberales, al margen de las tareas directivas y

funcionales del Estado, y las que se aplicaban especialmente a la política lo hacían dentro de la oposición, adquiriendo más experiencia en el ejercicio de la crítica y de la protesta que en la administración y la autoridad. Inesperadamente, puede decirse que súbitamente, el partido se encontró frente a la necesidad imperiosa, inaplazable, de improvisar funcionarios y un personal de representación muchas veces más voluminoso del que le era suficiente bajo el régimen conservador. La abstención electoral del conservatismo agudizó el problema elevándolo a una intensidad del ciento por ciento, y de esta suerte puede decirse que el partido liberal tiene hoy en actividad dentro del Estado a casi todos sus elementos disponibles, porque no lo son efectivamente los que incorporados de antigua data en el mecanismo económico no podrían retirarse de ahí, ni eso puede exigirseles, sin quebranto de sus intereses y los del propio liberalismo, a quien le importa y conviene conservar sus cuadros y reservas de hombres de trabajo y de empresa, y preservarse cuidadosamente del peligro de la burocratización.

El cúmulo de incompatibilidades establecido por nuestro excesivamente reglamentario derecho constitucional, hace todavía más grave para un gobierno liberal privado de la cooperación conservadora, la provisión de su gran número de posiciones ejecutivas que no pueden ser aceptadas por los parlamentarios sin pérdida de su mandato representativo. En cantidad y en calidad, de las capacidades individuales del liberalismo, una verdadera masa de su material humano, queda así inhabilitada en el parlamento

**ESTOS CORRES PONSALAS...**

El señor Medina, corre a la "La Patria", en Bogotá, no le hace favor a las damas capitulinas cuando anota que en sus círculos hay malestar por la declaración que hizo la Convención Nacional Liberal sobre divorcio con disolución del vínculo.

"Ultraje a las mujeres colombianas", dice el correspondiente que se consideró la declaración de los convencionistas. Y por qué? El divorcio es una disposición legal permisiva, como dicen los entendidos. A quienes les parezca perjudicial la ley, que no la utilicen ni la usen. El divorcio sólo afecta o toca con matrimonios destruidos: frente al desastre se puede tomar el camino que se elija entre morir en él o apelar a la tabla del salvamento.

Si alguno podría sentirse feliz con el divorcio, es el sexo femenino. Cuando una mujer erró al casarse y el marido resultó mal caballero y peor esposo, qué se hace hoy? Gemir, rezar, gritar, buscar una esperanza remota y supraterránea. Estos recursos no se oponen al divorcio. Se dará otra ruta existirá el rezo y el divorcio. Que se escoja el más eficaz.

to para dar al gobierno un apoyo más directo en las posiciones de acción política y de servicio público que dependen de él, como son por ejemplo las gobernaciones en los departamentos y los cargos diplomáticos en el exterior.

Sin duda el partido sabrá resolver este problema de su capacitación progresiva para el servicio del Estado, tanto para el aumento constante y experimental de sus hombres de gobierno y de administración a medida que ejerza el poder como por la eliminación prudente de las restricciones que impiden utilizar a los que hoy tienen y de quienes necesita obtener el máximo de rendimiento.

L. C.

En Colombia hay divorcio para el matrimonio civil, y en todo el mundo, como aquí, hay divorcio para el matrimonio católico. Sólo se aumenta una posibilidad: la de quienes se desunen porque son incompatibles, se casen nuevamente si lo quieren, o sigan, si les parece, atados en el recuerdo de su propio y brutal dolor.

La persona que se enoja con el divorcio confiesa que ve probabilidades de que la ley lo torture. Una mujer honesta y buena no puede protestar por una ley de salvación: y si protesta debe ser lo más veladamente posible...para su propio prestigio.

La ley sobre divorcio no incluye para su aplicación sino a los que estén en sus causales precisas. El esposo de la mujer desleal puede elegir entre matar a su esposa, como se suele, o apelar a la ley para que lo libere de una obligación y condiciones humillantes. La esposa del marido brutal, que la golpea todos los días, tiene el camino de irse como actualmente a ser intrusa en el hogar de sus padres, o apelar a la disposición legal que la separa del mal caballero y obliga a este a pagar, por toda la vida, el sostenimiento de ella y de sus hijos.

No podría LA DIRECCION NACIONAL mos entender a que causas deba la Convención Liberal nacional, el que haya demorado un poco la escogencia de personal directivo para integrar el nuevo directorio de su partido. Está

**Droguería y Farmacia de Castaño Uribe & Cia.**  
Pereira—Cartago—Anserma nuevo.  
Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. **OCUPENOS.**  
Servicio a domicilio.  
Teléfono en Pereira 5-8-3

**NUESTRO NUMERO 2.000**

Conseguida ya las páginas de avisos que llevará nuestra grandiosa edición extraordinaria con la cual habremos de conmemorar el arribo al número 2.000, manifestamos a los comerciantes e industriales que nos hicieron el honor de favorecernos con sus propagandas, que el lunes próximo empezaremos a solicitar las leyendas que deben llevar esos avisos y que por lo tanto para esa fecha deben estar preparadas las consignantes leyendas. Y otra vez muchísimas gracias para quienes nos atendieron y van a honrar nuestra bella edición con sus avisos. Y esperen ustedes el número 2.000 de "EL DIARIO".

indicado de modo tan claro que no admite dudas ni réplicas que esa dirección debe de ser unitaria y que ella debe de comandarse al hombre indicado, que no es otro—ni puede serlo—que el excelentísimo señor doctor Enrique Olaya Herrera, más excelentísimo hoy que no es presidente de la república, que ayer cuando lo era, porque lo hacen merecedor a ese título, sus grandes virtudes, sus valiosos servicios a la república y sus desvelos perennes en bien de la causa liberal.

Podría llegarse por la Convención a un acuerdo para que se designase un comité asesor, pero la jefatura única es la mas indicada forma de dirección y el partido la reclama, no solo por medio de los más autorizados voceros, sino también por el deseo latente en las masas, en los hombres de trabajo y de acción, que alejados un poco de las rudas faenas políticas, comprenden hasta la evidencia que sólo Enrique Olaya Herrera, puede conducir nuestra colectividad al éxito y puede lograr para ella la serie de triunfos que el porvenir reclama.

Si la Convención Liberal no asume otra actitud puede asegurarse que esa corporación se ha hecho acreedora a la estimación y el respeto del liberalismo colombiano. No admite duda la cuestión: Enrique Olaya Herrera, jefe del liberalismo colombiano.

**Dos sujetos extranjeros hicieron un enorme robo en Salamina. Capaturdos por la policía de esta ciudad.**

Dos individuos que dicen ser de nacionalidad siria y que responden a los enredados nombres de Ibehir Ayman y Mamod Abdal, hicieron un cuantioso robo en la ciudad de Salamina, consistente en varios bultos de mercancía. Notificada la policía de seguridad de esta ciudad, uno de los agentes que viajaba hacia Cali, los sorprendió en el Ferrocarril del Pacifico, decomisándose el producto del robo y poniéndolos a ordenes de las autoridades calenas.

**Mas nombramientos en el ramo educacionista**

La secretaria de educación hizo ayer los siguientes nombramientos para esta ciudad: Don Luciano García, director de la escuela norte, —carrera quinta, con calle 14.— Don Carlos Valencia, seccional de la escuela urbana de varones, en reemplazo de don Alfonso Ríos García. Felicitamos a los dos caballeros que fueron nombrados en el día de ayer.

**Almacén "Estrella" DE NESTOR ILIAN**  
Especializado en el ramo de artículos finos para caballeros, Surtido completísimo a precios sin competencia.  
Teléfono 860  
Plaza de Bolívar.

**Tenga presente este número 294**  
Llamando usted a la Empresa Chevrolet teléfono 294 quedará plenamente satisfecho; sus magníficos carros, y sus correctos choferes le dan a usted toda clase de garantías.  
Teléfono 294.—Plaza de Bolívar.

**'CONQUISTADOR'**

**Gran Extraordinario DEL VALLE**

**\$ 100.000.00**

**Para el doce de octubre próximo.**

**FELIX GIRALDO P. Agente.**

**"Lotería del Valle, única del país que repite el sorteo, siempre decimos quien gana el mayor."**

